
COLLEGIO DEI DOCENTI
del 17/10/2024

Verbale N. 03

Ora inizio 15.15 Ora fine 17.00
Sede: Aula Magna Presenti: n° 149

Presiede DS Verbalizza
E. Giordano Prof.ssa F. Loriggiola

Il preside saluta l’assemblea e chiede l’attenzione di tutti per poter procedere alla discussione dei punti
all’ordine del giorno.

1. Approvazione del verbale della seduta precedente

Il DS dice che sono arrivate diverse mail di richiesta di integrazione, ma ricorda che il verbale non è la
riproduzione meccanica della discussione verbale dell’assemblea e che deve riportare solo quanto
giuridicamente rilevante; il verbale ha l’onere di attestare il compimento dei fatti e deve permettere
controllo delle attività svolte. Si sottopone quindi il verbale inviato in precedenza alla votazione del
Collegio per l’approvazione del testo.

2. Individuazione componenti delle commissioni / gruppi di lavoro e referenti progetti d’istituto.

La professoressa Bortolozzo dà lettura dell’elenco dei componenti delle diverse commissioni, secondo
lo schema caricato tra i materiali dell’area riservata sul sito della scuola. Il DS segnala che bisogna
aggiungere alcuni nominativi a quelli già inseriti: le professoresse Gallo e Zingaro nel gruppo di
internazionalizzazione; la professoressa Ruggiero nel NIV; i proff. Loriggiola, Rao e Restelli nel
gruppo di educazione civica. I diversi gruppi di lavoro con i nominativi presentati saranno oggetto di
votazione.

3. Eventuali modifiche, anche parziali, percentuali adesioni studenti ai viaggi d’istruzione e alle
visite guidate.

Il DS ricorda che nel precedente collegio è emersa la questione della percentuale minima di
partecipanti; anticipa che nel prossimo anno scolastico si dovrà mettere mano al regolamento e, in
quella sede, si potrà riconsiderare quali parti abbiano bisogno di una revisione.

Al momento, sottopone alla votazione del collegio la proposta di abbassare la soglia minima di
adesione dal 75% al 70% per le sole classi quinte, mentre per le altre classi la soglia rimarrebbe
invariata. Ricorda che, qualora la proposta non dovesse essere approvata dal Collegio, il regolamento
resterebbe immutato, pertanto si manterrebbero le norme attuali.
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La professoressa Bortolozzo interviene in merito ai viaggi di istruzione per comunicare che sono già
stati inviati alcuni preventivi ai coordinatori di classe e che ne seguiranno altri per i referenti dei
viaggi, in modo che possano attivarsi per gli abbinamenti delle classi. In risposta ad una domanda della
professoressa Docimo, dice che non sono invece ancora stati inviati i preventivi per le uscite
didattiche.

4. Esami di recupero sospensione del giudizio (date)

Il DS sottopone alla votazione del Collegio due possibili calendari per lo svolgimento degli esami di
recupero, ricordando che vanno svolti entro il 31 agosto. Le date proposte sono dal 15 al 18 luglio
2025 oppure dal 26 al 29 agosto 2025; vengono riportate brevemente le motivazioni a favore o
contrarie, così come emerse nelle sedute precedenti

5. Utilizzo docenti con ore di potenziamento

Il DS comunica che i docenti con ore di potenziamento verranno utilizzati per la sostituzione dei
docenti assenti, per la realizzazione dei moduli di Educazione Civica e per la preparazione delle prove
INVALSI e delle attività collegata al PTOF; tra queste ultime, ricorda che potrebbe esserci l’attività
alternativa all’insegnamento di Religione Cattolica; questa attività deve essere programmata dalla
scuola, senza oneri per lo Stato.

6. Criteri selezione studenti “Progetto San Siro”

Il professor Paiano presenta i criteri di selezione per gli studenti che intendono candidarsi per
partecipare al progetto e comunica che verrà stilata una graduatoria. I lavori verranno valutati dai
docenti di scienze motorie

7. Tirocinio docenti (Percorsi abilitanti e TFA sostegno)

Il DS sottopone all’approvazione del Collegio un tetto massimo di posti per i tirocini dei corsi di
abilitazione all’insegnamento: si propone di accettare un numero di 5 tirocinanti (tra interni ed esterni),
estendibile fino ad un massimo di 8, con tre posti aggiuntivi riservati ai docenti interni.

8. Presentazione risultati Invalsi

La professoressa De Pasquale, insieme ai professori Agostani e Colombo, presenta il materiale relativo
agli esiti delle prove INVALSI che è stato caricato nell’area riservata del sito.

Si parte dall’analisi dei risultati ottenuti nelle classi quinte: il prof. Colombo Edoardo illustra
l’andamento nelle prove di inglese, sottolineando un miglioramento costante dal 2018; la professoressa
De Pasquale si occupa dei risultati di italiano e dà un chiarimento intorno all’indice di omogeneità
interna/esterna alla classe; la professoressa De Pasquale indica come possibile obiettivo di
miglioramento quello di ridurre ulteriormente il livello 1 e potenziare il livello 5; infine il professor
Agostani presenta gli esiti nelle prove di matematica, sottolineando in particolare i buoni risultati nel
settore economico e nel CAT, mentre emergono forti criticità nelle prove delle due sezioni del turismo.
In risposta ad una domanda della professoressa Capobianco, la professoressa De Pasquale spiega che
non ci sono stati forniti i dati relativi all’effetto scuola per quanto riguarda le classi quinte, ma solo per
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le seconde; in questo caso è possibile notare un’incidenza positiva dell’effetto scuola, ma ulteriormente
migliorabile in particolare nell’ambito matematico.

Si prosegue quindi con l’analisi dei risultati di italiano e matematica delle classi seconde: la
professoressa De Pasquale fa notare in particolare un aumento complessivo di alunni posizionati in
fascia 1, la più bassa, mentre sono diminuite le eccellenze; il professor Agostani, dopo aver illustrato il
posizionamento delle nostre classi dei diversi indirizzi rispetto ai dati nazionali e di macro area o
aggregati, sottolinea un dato interessante che potrebbe aprire ad una riflessione: dai dati emerge che nel
biennio i valori più numerosi sono a livello 3 mentre nelle quinte è il livello 2, quindi sembrerebbe
esserci un peggioramento progressivo del livello.

9. Eventuali nuove proposte progettuali

Il prof. Paiano chiede al Collegio di approvare la proposta del dipartimento di scienze motorie di
portare i ragazzi del triennio in piscina per 8/10 lezioni.

10. Varie ed eventuali

La professoressa De Martini sottopone al Collegio la proposta della “Settimana pirandelliana”
organizzata dal Teatro Sociale di Busto Arsizio; in continuità con i progetti – anche di PCTO –
realizzati negli scorsi anni, il regista e drammaturgo Federico Grassi ha incontrato il DS e i referenti
PCTO per proporre di far partecipare le classi allo spettacolo “Intorno a… Questa sera si recita a
soggetto”, in scena nelle mattine del 10 e 11 aprile 2025. La professoressa invita i diversi CdC a
valutare l’adesione, sottolineando non solo la valenza didattica della proposta, ma anche la visibilità e
il riconoscimento che la scuola ha ottenuto negli scorsi anni per le scenografie realizzate.

La professoressa Capobianco riferisce quanto emerso nella prima riunione della commissione
Educazione Civica, dove sono state lette le nuove linee guida in vigore dal 7 settembre. Riferisce al
Collegio che la novità principale del nuovo testo consiste nell’individuazione, a livello nazionale, di 12
competenze suddivise nelle tre aree tematiche; riporta inoltre la congruità dei nostri percorsi trasversali
rispetto a quanto contenuto nel documento ministeriale, anche se vanno implementate le sezioni
relative all’educazione finanziaria e all’imprenditorialità. La commissione lavorerà pertanto per
proporre una riduzione oraria dei percorsi attuali e un’integrazione sulla base delle nuove indicazioni
ministeriali.

I nuovi percorsi verranno sottoposti all’approvazione del Collegio nella seduta di dicembre, nella quale
si proporrà anche di inserire una modifica del PTOF per integrare nel curriculum di Istituto di
Educazione Civica i percorsi attualmente svolti nell’ambito di educazione alla salute.

Il DS ricorda ai docenti in servizio su più scuole di inviare al più presto il proprio calendario degli
impegni.
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11. Comunicazioni del Dirigente

- Il Dirigente condivide con il Collegio l’esperienza importante vissuta con alcune classi
dell’Istituto che hanno assistito con lui allo spettacolo teatrale “Errare humanum est” presso
il carcere Beccaria.

- Il Dirigente comunica che è stato firmato un accordo per avviare i corsi IFTS per 24 alunni
e ringrazia i professori Minora e Quartarone per il lavoro che valorizza la nostra scuola nel
contesto economico del territorio.

- Il DS ricorda poi che chiunque voglia fare propaganda per un’iniziativa personale o di terzi
attraverso volantinaggio o affissione di manifesti deve passare dal Dirigente o dai suoi
delegati per il permesso.

- Il Dirigente infine cita la pronuncia del 13 maggio 2024 numero 12/991 della Corte di
cassazione, che ribadisce il diritto dell’amministrazione di negare i permessi se non sono
sufficientemente giustificati. A sostegno di ciò, si riporta inoltre il parere di Giannelli,
presidente ANP, il quale ricorda che i permessi dei docenti non devono andare a
compromettere il diritto allo studio dei ragazzi.

Chiedono quindi la parola:

- il professor Galizia per avere chiarimenti su quali richieste di integrazione al verbale
precedente siano state accolte e il DS ribadisce che il verbale proposto per la votazione è
quello inviato e non contiene le richieste di integrazione pervenute.

- La prof.ssa Gallo che precisa il fatto che il progetto pubblicato nell’area riservata del
Collegio non sia ancora stato condiviso nella riunione di internazionalizzazione, quindi
chiede che non sia considerato nella votazione. Il DS ricorda però che la votazione avviene
per “blocchi”, pertanto eventuali variazioni rispetto a quanto proposto verranno prese in
considerazione nella prossima sedute del Collegio.

La seduta viene tolta alle ore 17.00

Il Dirigente Scolastico La Segretaria

Emanuele Giordano Federica Loriggiola
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